



El Gobierno de Navarra y la Confederación Hidrográfica del Cantábrico acuerdan reforzar sistemas de coordinación y prevención de inundaciones en un encuentro en Bértiz el que han participado alcaldes de la zona

- La CHCantábrico se ha comprometido instalar 6 nuevos medidores para complementar a los 6 ya existentes del Gobierno de Navarra y gestionar un sistema conjunto de información en tiempo real al que también tendrán acceso los ayuntamientos

14 de febrero de 2022- El Gobierno de Navarra y la Confederación Hidrográfica del Cantábrico se han reunido esta mañana en el Palacio de Bértiz en un encuentro de trabajo para reforzar y estrechar las líneas y protocolos de colaboración ya existentes para la prevención y gestión de inundaciones. Por parte del Gobierno de Navarra, han asistido el vicepresidente primero y consejero de Presidencia, Igualdad, Función Pública e Interior, Javier Remírez; el consejero de Cohesión Territorial, Bernardo Ciriza; y la consejera de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, Itziar Gómez. Por parte de la Confederación ha acudido el presidente, Manuel Gutiérrez, acompañado de el Director Técnico, Jesús M. Garitaonandia; el Comisario de Aguas, Gonzalo Gutiérrez de la Roza; y el equipo técnico.

Ambas partes han acordado trabajar en un sistema de gestión de alertas e información conjunto que permita compartir los datos de las distintas estaciones de medición en tiempo real. La CHCantábrico se ha comprometido a instalar 6 nuevos medidores y reubicar un séptimo, que complementarían y se sumarían a los 6 medidores con los que ya cuenta el de Gobierno de Navarra para crear después un sistema de gestión conjunto que permita a todas las instituciones, Gobierno de

Nota de prensa



Navarra, CHCantábrico y ayuntamientos de la zona, acceder a la información y previsiones en tiempo real. Este sistema de gestión va a redundar en una mayor y más accesible información que va a permitir adelantar la toma de decisiones y mejorar la prevención.

Tras el encuentro, el vicepresidente Remírez ha subrayado “la importancia de la política preventiva, que ambas instituciones ya hacen en materia de planes de autoprotección y que permite anticiparnos a la hora de detectar posibles avenidas en aquellas zonas de más riesgo”. El consejero Remírez ha hecho una valoración positiva del encuentro, manifestando la “intención de que tenga lugar una vez al año, para hacer un diagnóstico compartido, en beneficio directo de la ciudadanía y de las localidades afectadas”.

Por su parte, el Presidente de la Confederación Hidrográfica del Cantábrico, Manuel Gutiérrez, ha anunciado el “compromiso de incrementar los medios disponibles con más pluviómetros, y coordinar las estaciones de ambas instituciones en un único sistema de alerta, previsión y simulación”. Además, Gutiérrez ha destacado la colaboración entre las dos entidades “para el beneficio de la ciudadanía y mejora de los ámbitos fluviales”, haciendo mención a la “necesidad de anticiparse con el tiempo suficiente para que Protección Civil pueda programar las actuaciones y los ayuntamientos puedan actuar”.

Puesta en común con los municipios afectados tras las últimas inundaciones

Tras un primer encuentro entre ambas instituciones, se ha desarrollado una segunda reunión con alcaldes y alcaldesas de los municipios navarros de la vertiente cantábrica afectados por las inundaciones ocurridas el pasado diciembre de 2021, así como también la Federación Navarra de Municipios y Concejos (FNMC).

A partir de la experiencia del último episodio de lluvias y desbordamientos, una veintena de alcaldesas y alcaldes han podido compartir sus impresiones con el Ejecutivo y la CHC. Las tres partes han abordado las distintas vías de trabajo y coordinación para mejorar la capacidad de respuesta ante este fenómeno, destacando la importancia de los Planes de Prevención y Autoprotección.



Cuantificación de los daños

Tras el episodio de lluvias e inundaciones del pasado mes de diciembre de 2021, el departamento de Cohesión Territorial del Gobierno de Navarra ha cuantificado en 1 millón de euros los daños producidos en la red de carreteras en la vertiente cantábrica de la zona norte, con especial incidencia en la zona de Bértiz.

Por otro lado, la dirección general de Administración Local y Despoblación está terminando de realizar una cuantificación de los daños en infraestructuras y dotaciones urbanas de la zona. Cabe recordar que dentro del Plan de Inversiones Locales (PIL), se dispone de un procedimiento de emergencia para reponer de modo inmediato, infraestructuras y dotaciones urbanas a causa de acontecimientos catastróficos. Actualmente, está terminando de realizar la calificación de emergencia de las solicitudes recibidas que cumplan los requisitos, para seguidamente proceder a la inclusión en el PIL. Estas inversiones cuentan con un porcentaje de financiación del 85%.

En cuanto los daños en infraestructuras agrarias, el departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente ha cuantificado los daños por las lluvias torrenciales e inundaciones asociadas a la borrasca Barra en la zona de Pirineos y Montaña en 3 millones de euros.

Dicho departamento trabaja ahora en tres líneas de ayudas para infraestructuras agrarias (tanto de Entidades Locales, como de explotaciones y de Comunidades de Regantes) que se publicaran en breve, una vez estén presupuestadas y se conozca el porcentaje de estas que será asumido por el Estado. En ese momento se convocarán reuniones de trabajo con las Entidades Locales para presentarlas.

Reunión con la CHE y Jornada sobre inundaciones

Siguiendo la línea de trabajo abierta hoy con la Confederación Hidrográfica del Cantábrico, el Gobierno de Navarra se reunirá próximamente con la Confederación Hidrográfica del Ebro y con ayuntamientos afectados.

Asimismo, este viernes el departamento de Presidencia, Igualdad, Función Pública e Interior, ha organizado a través de la dirección general de Interior, una jornada técnica y específica en Baluarte sobre emergencia por inundación bajo el lema



“Gestión colaborativa de las inundaciones” en la que participarán responsables de distintos departamentos del ejecutivo foral, técnicos de las CHE y CHC y representantes de ayuntamientos. Ya hay confirmada asistencia de más de 100 personas.

Participantes en el encuentro

Por parte del Gobierno de Navarra, en el encuentro han estado presentes además de los consejeros y consejera, la directora general de Interior, Amparo López; el director general de Administración Local, Jesús María Rodríguez, el director general de Obras Públicas e Infraestructuras, Pedro López; el director general de Medio Ambiente, Pablo Muñoz; el director del Servicio de Protección Civil y Emergencias José Javier Boulandier. Además del Presidente de Gestión Ambiental de Navarra, Luis Sanz.

Por parte de la Confederación Hidrográfica del Cantábrico, han acompañado al Presidente el Director Técnico, Jesús M. Garitaonandia; el Comisario de Aguas, Gonzalo Gutiérrez de la Roza; el Jefe de Área de Gestión Medioambiental e Hidrología, Dionisio Ornia; la Jefa de Servicio de Coordinación y Actividades Especiales, Noemí López; y el Jefe de Servicio de Guipúzcoa y Navarra, Jorge Villar.